

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 20 contiene el siguiente real decreto.

En uso de la prerrogativa que me compete por el art. 26 de la Constitucion, y de conformidad con lo que me ha propuesto mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente.

Artículo único. Las Córtes del reino se reunirán en la capital de la Monarquia el dia 30 de Octubre del presente año.

Dado en Palacio á diez y ocho de Setiembre de mil ochocientos cincuenta y siete.—Está rubricado de la real mano.—El Presidente del Consejo de ministros, Ramon Maria Narvaez.

D. José Miguel Henares, Intendente de provincia, auditor de Guerra honorario, Juez de 1ª instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido.

Hago saber: que á instancia del menor D. Juan de Dios Montesinos y Neira, hacendado y vecino de esta Ciudad, y con anuencia de su Señora madre Doña Francisca Neira y Estrada, y del Promotor Fiscal del Juzgado, he mandado sacar á pública subasta para su venta una pieza de tierra en término de la villa Torre Don Gimeno, y sitio de Santa Ana y Consolacion, nombrada las tierras de Córdoba, en tres porciones, que componen siete fanegas y seis celemines de cabida: Otra en el mismo término, lindera á la anterior y al arroyo de la Calavera, de doce fanegas de cabida: Y otra en dicho término, lindera con el citado arroyo,

yo, y con el camino de Consolacion, de cuarenta y cuatro fanegas: Que por las enunciadas tres hazas dan sesenta y cinco mil reales, bajo las condiciones que constan en el expediente formado en su razon, que están de manifiesto en la Escribanía del infrascripto, y para el remate he señalado la hora de las once de la mañana del dia lunes diez y nueve de Octubre próximo, en las Casas Audiencia de este juzgado, calle de los Manueles, donde los licitadores que quieran interesarse podrán hacer las mejoras que á bien tengan, que siendo arregladas serán admitidas.

Córdoba 16 de Setiembre de 1857.—José Miguel Henares.—Por mandado de S. S., Francisco de Cárdenas Castillo.

ALCALDÍA CORREGIMIENTO

DE ESTA CAPITAL.

Siendo necesarias cuatrocientas cargas de estiércol para el abono y arreglo de los jardines del paseo llamado de la Victoria, el domingo veinte y siete del corriente á las doce de su mañana en estas Casas Consistoriales se substará este servicio en la persona que presentare proposiciones mas ventajosas.

Córdoba 21 de Setiembre de 1857.—El Alcalde Corregidor, Juan Francisco Gil.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Hemos recibido cartas y periódicos de Puer-

to-Rico, que alcanzan al 22 de agosto: nada ocurría en aquella isla: la estincion de la moneda macuquina habia causado una satisfaccion general, pues sabido es que con ella se cometian abusos de consideracion. Hé aqui lo que leemos en el «Boletín mercantil» del 5 de agosto:

«Cambio de moneda.—Antes de ayer ha concluido esta operacion en nuestra ciudad, cerrándose por consiguiente los diferentes puestos que al efecto habia establecidos, menos uno que quedó abierto el dia de ayer para que los comerciantes al pormenor pudieran cambiar la macuquina que recibieron el Lunes. La moneda cambiada en los siete dias asciende próximamente á 390,000 pesos fuertes.

—La moneda macuquina recibida en Puerto-Rico llegó hace dias á España, y se encuentra en el puerto de Vigo: parece que asciende á unos 35.000,000 de reales. No ha podido ser desembarcada, porque apenas el buque conductor salió de Puerto-Rico se declaró á bordo la fiebre amarilla, de cuyas resultas fallecieron en la travesía cinco individuos de la tripulación. El buque se halla en el lazareto.

—El 25 del corriente quedarán abiertas para el servicio de la correspondencia privada del interior del reino las estaciones telegráficas de Valencia y Castellon de la Plana, y el 30 del mismo para la correspondencia internacional.

—En Igualada atropelló un carro á una anciana, y pasandole las ruedas sobre el bajo vientre, la dejó cadáver á los cinco minutos.

FOLLETIN.

REVISTA TEATRAL.

Supuesto que es preciso para no disgustar al Sr. Director del *Diario*, que es hombre de muy mal genio, escribir cuatro palabras acerca de lo que hemos visto y oido en el Teatro en la semana pasada, he me preparado con un enorme tintero, una bien cortada pluma, y polvos de salvadera de color de rosa. Yo el redactor de alguna ligera gacetilla, de tal ó cual artículo de fondo insustancial y sencillito, me he venido hoy á vivir al piso bajo del periódico, que es, como quier nada dice, el sitio que ocupan con sus brillantes inspiraciones Dumas y Balzac, y el desgraciado Eugenio Sue. Es decir, carísimos lectores, que estoy hecho un mozo de allende los Pirineos, y que si no escribo francés escribir debo al menos galicismos.

No faltarán! Si Cervantes levantara la cabeza nos rompería la nuestra á mas de cuatro que nos apellidamos escritores porque escribimos sin mas ni mas que como los cajistas se llaman hombres de letras, y músicos los aprendices de violin ó de contrabajo.

Escribir de teatros es una difficilísima cosa. Todos se creen entendidos en achaques de declamacion, todos dan su voto, y pocos, poquitos, han estudiado el arte, ni alcanzan por lo tanto sus bellezas.

«Pero á qué voy yo á regenerar el mundo ni á reñir con nadie? Renuncio á elevarme á las regiones donde el sol impera, no sea que pague como leáro mi orgulloso vuelo, y me limitare á decir lisa y llanamente lo que yo he visto y oido, y el concepto que de ello he formado, por mas que nadie esté de acuerdo conmigo, ó aunque todo el mundo sea de opinion igual á la mia.

Yo he visto un Teatro enteramente reformado, como ya antes de ahora dije en el *Diario*, cuyas reformas el público ha celebrado, y á las que se aumentará un nuevo telon de boca, que debe ser bueno por-

que es su autor un pintor que tiene conciencia de lo que hace, y no es pintor porque pinta, sino porque sabe pintar y obtener aplausos para sus obras.

He oido á varias señoras hablar de la conveniencia de que los antepechos de los palcos se forrarán por dentro de papel, porque así se ahorrarían los trajes de entenderse con los cepillos y de sufrir frotaciones de pañuelo perjudiciales á la economia doméstica. Los padres, maridos, y demás paganos toman una parte activa en esta cuestion, que recomendamos eficazmente al empresario.

He visto en escena á *Valentin el Guardacostas*, bien importado del vecino imperio por uno de los pocos que saben hacer estas importaciones.

Vi tambien *Fortuna contra fortuna*, del autor de *Los dos Validos*; *Adriana* del aplaudido padre del *Hombre de mundo*, y *La pension de Venturita*, lindísima comedia escrita con la sal y pimienta que revela al que dió vida á *Los dos Doctores*.

He oido á diferentes actrices y á varios actores con la atencion que yo consagro á la escena en cuanto el telon se enrolla, y he formado mi juicio, que estoy pronto á rectificar segun vaya viendo y oyendo.

El primer actor Sr. Flores ha trabajado en las cuatro noches, y yo he visto en él un entendido director de escena, que sabe cuando ha de presentar las obras al público, que les dá la igualdad y armonia que necesitan, y que cuida de que nadie se extralimite ni se salga del ritual. Dice bien, siente lo que dice, se conoce que es entusiasta por el arte, y no vá mal guiado: ha de recoger en él cosecha de laureles. Le son familiares todos los géneros y se ha de captar el aprecio del público si sigue como ha empezado. Debemos hacerle una advertencia para que haga de ella el uso que guste. En los dramas, y en el momento en que tiene que espresar alguna sensacion fuerte, mueve demasiado, involuntariamente quizás, los ojos y las cejas, quitando á la fisonomia el carácter de que quiere revestirla.

La Sra. Urrutia es ya muy conocida y aplaudida del público. En las dos primeras noches desempeñó

sus papeles con frialdad ó con disgusto. Así es que nos alarmamos al ver anunciada á *Adriana*. En ella sin embargo volvió por sí y la representó y vistió admirablemente. Lastima es que la última escena de esta produccion sea tan larga, y dure tanto tiempo laagonia de la envenenada, que deja al público tan conmovido que no se puede acordar de los aplausos. El *Venturita* del domingo fué un jóven precioso y bien presentado. Esta comedia fué egecutada por todos con el mayor acierto, y mereció los aplausos que se le tributaron.

El Sr. Velasco es un buen actor. Caracteriza perfectamente sin llevar á la exageracion los papeles que representa, y el General de Marina y el tio de *Venturita* prueban que estudia y que tiene facultades de que sabe hacer uso.

La Sra. Carrillo es una dama á quien esperamos ver para juzgarla en un papel de importancia. La conocemos por haber ocupado otra vez nuestro Teatro; pero no queremos fiarnos de recuerdos. En lo que ha hecho hasta hoy nada ha dejado que desear.

La Sra. Jauregui es una dama jóven en la que hasta hoy hemos visto aplicacion, así como en los Sres. Bravo y Arroyo, el primero de los cuales ha representado muy bien todo lo que se le ha repartido.

Samper es un gracioso que nos hace siempre reir y que llena su mision por lo tanto. Domina bien sus papeles; cuando no los sabe inventa; y el público lo aplaude y está contento al verlo en escena.

El cuerpo de baile es lucido en cuanto al número. Su director se vé que trabaja mucho para lograr presentarlo bien. Baila perfectamente y es ligero como la ardilla.

Las comedias se han presentado con verdad. Las decoraciones han mejorado, lo mismo los trajes y número de los comparsas, y los adorno de la escena. En ella hemos visto un moviliario decoroso. Los entreactos son cortos. Empieza la funcion á la hora anunciada, y todos extrañamos que no sea mayor la concurrencia cuando es extraordinario el abono.

M. Garcia.

Los conductores fueron aprehendidos y sufrirán el condigno castigo si en su proceso resulta delicto.

—Ausente de Granada el célebre Ronconi, aun se dejan sentir en aquella ciudad los efectos de su caridad y su desinterés. En la casa de asilo se van á colocar 40 camas costeadas por el aplaudido cantante. Aquel benéfico establecimiento se abrirá probablemente el 10 de Octubre próximo.

—Un jornalero de los que hay ocupados en la restauracion de la torre de Arteaga (Vizcaya); fué asesinado traidoramente una de estas noches últimas en las afueras de la villa de Guernica. El infeliz fué atado de manos, y se le halló, segun parece, acribillado el pecho. Se cree que el asesino cometiera el crimen para robarle el salario que habia cobrado pocas horas antes de haber sido hallado su cadáver. El juzgado de aquel distrito instruye las diligencias oportunas en averiguacion de tal crimen, que ha llenado de consternacion á aquellos nobles y pacíficos habitantes.

—En la mañana del 10 apareció muerto en Valencia un joven que estaba al servicio de la posada de Marchalenses. En un principio se creyó que habia sido asesinado, pero aclarados los hechos, parece que fué victima de una perturbacion mental que le dejó cadáver en el acto. Hasta ahora se ignora el motivo que pudo obcecar á este desventurado para terminarsu vida de una manera tan horrible como prematura.

—Entre los muchos monumentos arqueológicos que se han descubierto en diferentes puntos del término de la villa de Osuna, se ha encontrado una caja de plomo con los restos, al parecer, de un párvulo, y además vasos lacrimatorios y otros objetos que los romanos acostumbraban sepultar con sus difuntos.

—En el primer trimestre del presente año los artículos de mayor entidad importados en España del extranjero y de las posesiones españolas de Ultramar pagaron derechos por valor de 90.241,735 reales 13 céntimos ó sean 8.218,150,44 mas que en igual periodo del año anterior.

—Escriben de Santa Cruz de Tenerife que en aquellas islas continua reinando la mas completa tranquilidad; pero que, por desgracia, la salud pública se ha alterado de una manera muy notable. Es verdad que la enfermedad reinante, que consiste en fuertes catarros pulmonales, no presenta hasta la fecha caracteres alarmantes, sin embargo de que impone el aparato con que invade, pues la ardiente calentura y agudos dolores de cabeza y huesos, acompañados de una fuerte tos, obligan al individuo á quien acomete á guardar cama inmediatamente. Pero algunas fricciones de alcohol y un buen sudorífico ponen al paciente enteramente bueno al cabo de cuatro ó cinco dias. Lo notable es el gran número de enfermos, pues seguramente están ó se han hallado en este caso mas de las tres cuartas partes de los habitantes de dicha poblacion, además de los muchos que se encuentran en diversos pueblos del interior y de las otras islas; por manera que se encuentran desiertos los talleres, oficinas y establecimientos de enseñanza. La causa se atribuye al cambio de temperatura, pues han sucedido repentinamente lloviznas á los fuertes calores que reinaron en julio y primeros dias del actual.

Sin duda estos calores han sido para todo perjudiciales, pues por causa de ellos se ha perdido una buena parte de las cosechas de cochinilla y milla que son la principal riqueza de aquel pais.

—Un médico catalán, el Sr. Storch y Sigués, ha hecho una observacion que puede ser muy importante al arte de curar. Recorriendo las montañas de Cataluña ha visto curar

casi instantáneamente, las terribles mordeduras de víbora, con la aplicacion sobre las mismas de la llamada en el pais «piedra escorzona». La llamada piedra consiste en un trozo de asta de ciervo de 5 á 6 lineas de grueso, cortada transversalmente con una sierra fina, á fin de que no se destruya la sustancia interior del asta y con un cerco de alambre á fin de darle consistencia al carbonizarla.

Al aplicar esta sustancia se pega fuertemente en el puesto de la mordedura y se va saturando de humor. Cuando está impregnada de éste, se despega fácilmente y se sumerge en leche que toma un tinte azul: se limpia despues con agua, se seca á la lumbre ó al sol y queda apta para nueva aplicacion. El Sr. Storch cree que su virtud no consiste en la sustancia carbonosa que la forma, como en su estructura particular, pues se compone de muchos vasos capilares y rectos; y no desconfia de que pueda dar buenos resultados aplicada á las mordeduras de animales hidrofóbicos, á las de la tarántula, á las póstulas malignas, etc.

—De real orden se ha mandado proceder á la impresion de un interesante manuscrito que existia en el ministerio de Estado, con el título de «Relaciones de las cosas sucedidas en la corte de España desde 1599 hasta 1614 por Luis Cabrera, cronista de Felipe II.» Esta obra va ilustrada con eruditas notas del Sr. Gayangos y con una relacion de los sucesos de la corte escrita por el que era á la sazón embajador de la señoría de Venecia. Es curioso saber que segun un catálogo que acompaña á esta obra, fueron 169 las historias, relaciones, memorias y apuntes históricos que se escribieron acerca del reinado de Felipe II.

—Es un hecho reconocido ya, que los ferro-cariles, lejos de destruir la circulacion en los caminos ordinarios, la desarrollan en alto grado, pudiendo asegurarse, sin temor de verlo desmentido, que en todos los paises y en todas las circunstancias producen efectos análogos.

Los ferro-carriles no llegan ni pueden llegar á todas partes. No van á buscar ni la mercancía ni el viajero, antes bien este y aquella son los que le buscan á él. Por consiguiente, si los ferro-carriles activan la produccion y la circulacion, nadie podrá dudar de que las carreteras ó caminos ordinarios se aprovechen los primeros, y aun antes que los mismos caminos de hierro, de este aumento de actividad.

Segun resulta de estudios hechos por el ingeniero en jefe M. Vallés sobre los trasportes del camino de hierro del Norte comparándolos con los de las carreteras de los departamentos que cruza aquel, en 1854 el camino de hierro trasportó; tomando por tipo de unidad de distancia un kilómetro, 268.000,000 de toneladas, y en el mismo periodo las carreteras imperiales trasportaron, en la misma unidad, 211.000,000; es decir, los cuatro quintos. En igual tiempo, y tomando siempre por tipo la misma distancia; el número de viajeros que circularon por el camino de hierro fué de 264.000.000, en tanto que el de carreteras se elevó á 421.000,000; es decir tres quintas partes mas.

La anterior demostracion puede servir para combatir el gran absurdo que algunos defienden al sostener que la construccion de vias ferreas mata y destruye la circulacion y el tráfico en las carreteras y caminos ordinarios.

—Un sujeto de Puente Sampayo (Pontevedra,) apellidado Seoane, tuvo la dicha de cazar el domingo pasado un magnífico pelicano, perseguido por muchos mas cazadores de la ria. Desde el momento que el director del instituto tuvo noticia de esta ave rarísima en nuestras costas, no perdonó sacrificio alguno para adquirirla. Al fin, aunque á subido pre-

cio, hubo de comprarla, y hoy, disecada por su ministrante señor Malvar, embellece la rica estancia del gabinete de historia natural. El disforme corazon del ave se conserva en espíritu de vino: miden las alas de esta, de punta á punta cuatro varas y cuarta: tiene una gran bolsa membranosa, adherida á las dos ramas de su mandíbula inferior, la cual le servia para depositar los peces de que se alimentaba y reblandecerlos. Los antiguos tenian la preocupacion de creer que este animal nutria á sus hijuelos con su propia sangre, y que representaban como simbolo del amor filial: ésta en fin tenia su causa y era la de que el ave oprime contra su pecho la bolsa de que hemos hablado, y hace salir de ella los alimentos que dá á su cria.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berlin 17 de Setiembre. Las Cámaras del ducado de Lanenburgo han resuelto por unanimidad esponer ante la Dieta germánica la queja de que las negociaciones mandadas entablar por el rey para el arreglo de los asuntos constitucionales, no han tenido aun lugar, á causa de la oposicion que hace á esta medida el ministro Unigards.

Paris 18. El *Univers* critica fuertemente, tanto los 800 fusilamientos de Dinapour, cuanto á los periódicos de Londres que los aplauden. Se asegura el triunfo de los partidarios de la union de los principados moldavos.

Se dá como cosa cierta que la Reina Cristina no piensa volver por ahora á España.

Las noticias recibidas de la India se consideran hoy aqui menos favorables á la Inglaterra de lo que anteaer se creian, y se supone ser ésta la razon de que los partes que se han publicado sean tan confusos: así se dice públicamente en Londres.

La emperatriz Eugenia no irá á Stuttgart, á pesar de cuanto en contra se habia dicho.

Ha llegado al campamento militar de Chalons el duque de Cambridge.

En Constantino, se decia que el principe Danilo, soberano del Montenegro, habia sido asesinado.

Hoy debe llegar á Marsella la Mala de Calcuta.

Calcuta 18 de Agosto. Se abrigan temores de que estalle en la ciudad una sublevacion. Lord Elgin ha llegado á la India procedente de la China.

—Por lo que hace á las cosas de la India, uno de los partes que anteceden vienen á demostrarnos que tambien en Paris y aun el mismo Londres hay quien vé de distinto modo que el *Times*. Las correspondencias particulares, que no dejarán de darse al público, traerán detalles importantísimos acerca del particular. Entre tanto, por lo que vemos en el correo ordinario, los indios que se dirigian á Delhi y que fueron derrotados por el general Havelock, parece que los mandaba Nana Saib, circunstancia muy importante, pues este caudillo ha sido hasta ahora el mas terrible de todos los sublevados. El combate se dió el 29 de Julio y volvió á repetirse el 30, lo cual prueba que fué sostenido con empeño de una y otra parte, y aun cuando no se sabe positivamente donde, supónese que haya mediado en las cercanías de Bithoor en atencion á que dicho punto ha sido despues tomado y destruido por las tropas inglesas. Añádese que desesperado Nana Saib, ha puesto fin á su vida quitándose la antes á todos los miembros de su familia para evitar el que cayesen en manos de sus enemigos; pero esta version se nos figura mas bien un comentario hijo de los deseos de ver desaparecer al gefe indio, que un hecho real y positivo; lo que si es cierto que

la Compañía de Indias había designado á Nana Saib el castillo de Bithoor para su residencia, dejándole en él, como un honor, varias piezas de artillería que se creen sean las que empleó contra los europeos en Cawnpore.

Respecto del general Havelock, dícese que después de su victoria se dirigió á Lucknow, punto importante situado sobre la orilla izquierda del Ganges, del que son dueños los sublevados. La confianza que este militar inspira, sin duda, llega hasta el punto de que se suponga que el 21 de julio los habrá echado de allí, lo cual es permitido poner muy en duda, sobre todo á los que no somos ingleses. En fin, para completar la campaña; añádesse que después de haber limpiado de enemigos las dos orillas del Ganges por aquella parte, el victorioso general marchará á Delhi, que indubitablemente será á su vez tomado, y de consiguiente destruido. Hay quien dice que hará la marcha indicada desde Lucknow, remontando la orilla izquierda del Ganges y pasando luego el Jumma á la altura de Delhi, y hay quien por el contrario opina que el general Havelock retrocederá dirigiéndose primero á Agra con el objeto de libertar á la bizarra guarnición que defiende su fuerte.

—Continúan las versiones, siempre contradictorias respecto de la entrevista de los emperadores Luis Napoleón y Alejandro. Los noticieros, que no se causan de dar pábulo á su inventiva dicen ahora no solamente que el Czar irá á Paris sino que en la capital de Francia tendrá una entrevista con la reina Victoria. Por otra parte se niega que el emperador de Rusia haga semejante escursión, si bien para dar una prueba de afecto á su augusto aliado se estenderá hasta venir al campamento de Chalons. Como no es posible dar crédito á tanto, esperaremos que la realidad nos diga lo que haya de positivo. Por lo demás el Czar llegó á Berlin en la tarde del 13 y fué recibido en el embarcadero del camino de hierro de Postdam por el rey Federico Guillermo y varios príncipes de la casa real de Prusia. También se hallaban entre ellos el elector de Hesse, el gran duque de Mecklemburgo Schwerin, el duque de Nassau y el príncipe Federico de los Países Bajos. Terminado el acto del recibimiento los dos soberanos se fueron juntos al palacio de Charlotemburgo que según antes hemos dicho se había preparado para hospedar al de Rusia.

—Dícese que el gobierno peruano, deseoso de castigar el atentado cometido en Lima en la persona de Mr. Sullivan, ha ofrecido 100 onzas de oro en recompensa al que entregase á los culpables.

—En Woolvich (Inglaterra) se está disponiendo un tren de sitio con destino á la India. Constará de cinco compañías de artillería volante. Hasta el día de su embarque se ejercitará sin cesar esta división de artillería.

—Afirma el «Standart», periódico inglés, que un pescador de las costas de Tyne ha encontrado un áncora que por su estado aparece que hace muchos años se hallaba sumergida en el Océano. Los anticuarios juzgan que debió pertenecer á una de las muchas naves que hace más de 300 años naufragaron á la vista de Tyne, y las que formaban parte de la famosa armada que Felipe II aprestó contra la Gran Bretaña.

—El príncipe Napoleón ha salido para Inglaterra, con el objeto de asistir á la ceremonia de botar al agua el vapor gigantesco «Grande Oriental», que podrá conducir diez mil pasajeros.

—Se ha establecido un campo militar en la llanura de San Mauricio, en el Piamonte, en el cual se han reunido cuatro regimientos de

caballería y una batería de artillería montada. Se esperan otros regimientos de caballería é infantería, y á principios de octubre se verificarán grandes maniobras en presencia del rey.

—Escriben de Francfort que el 14 se abrió el congreso internacional de beneficencia, con la mayor solemnidad. Consta de 3 ingleses, 12 belgas, 9 holsteneses, 5 franceses, 4 suizos, 2 italianos, 2 rusos, 1 español, 1 portugués, 3 suecos, 1 dinamarqués, 46 representantes de los diferentes Estados de la Confederación Germánica, y 49 de aquella ciudad.

—En alguna parte de los Estados Unidos reina una completa anarquía. Así, por ejemplo, sucede en Jova y Tejas, en donde el pueblo, constituido en juez y ejecutor de la justicia, só pretesto de completar la administración de ésta, ahorca sin formalidad judicial á docenas de ladrones y á los sospechosos como tales. En un pueblo de Tejas, no ha mucho, un maestro de escuela fué asesinado á puñaladas por haber dado azotes á un niño de malas condiciones, y lo fué en la escuela misma por el padre y cuatro hermanos, habiéndose impuesto á los asesinos por el tribunal tan sólo la pena de depositar una fianza de 4,000 dollars, quedando del todo absueltos en el caso de renunciar á esta suma.

—La suscripción abierta en Londres para el alivio de los que han sufrido á consecuencia de los últimos acontecimientos de la India se eleva ya á la suma considerable de 5,000 libras esterlinas. M. de Persigny, embajador francés cerca de la corte de San James, ha contribuido con la cantidad de 100 libras esterlinas (sobre 10,000 rs.) de su bolsillo particular. Esta es una verdadera dádiva de condé.

—Acaba de prohibir el emperador Alejandro la permanencia de los judíos en Sebastopol, llevando su prescripción hasta el punto de que no puedan ir á dicha plaza para tomar algún vapor que se haga á la vela, teniendo que dirigirse al efecto á Eupatoria.

—La producción de oro de la Australia está tan íntimamente enlazada con el sistema monetario y comercial inglés, que la noticia recibida recientemente de Vitoria de la notable disminución que ha sufrido la producción de las minas del precioso metal en aquellas regiones, respecto al producto de los años anteriores, ha causado en Londres alguna ansiedad. Esta baja se explica sin embargo. Los explotadores se ocupan activamente en la aplicación de la mecánica á la explotación como se ha hecho en las Californias. No teniendo un guía experimentado que los dirija en las primeras operaciones científicas, los primeros ensayos han sido en muchas ocasiones completamente estériles. Las últimas noticias prometen mejor éxito para lo futuro, y es lógico que así suceda.

—El diario *La Opinión* de Nimes, anuncia que á ejemplo de los Consejos generales del Hérault y de las bocas del Ródano, el del Gard se ha pronunciado en favor de la apertura del istmo de Suez. Es probable que todos los Consejos generales de Francia habrán contestado igualmente á la casa de Mr. Lesseps. Esta manifestación patriótica es una respuesta solemne á los ataques apasionados de lord Palmerston contra tan útil empresa.

—El viaje del rey de Grecia á Alemania da lugar á que se suscite de nuevo la cuestión relativa á la sucesión al trono de Grecia. Como el príncipe Adalberto se ha negado rotundamente á la condición del cambio de religión, créese que el hijo más joven del rey Maximiliano será desde luego educado en la confesión griega, para conservar á su dinastía el trono del rey de los helenos.

—Trátase de arrancar de una destrucción

completa las antiguas bóvedas de la Abadía de San Salvador, situadas debajo de la plaza de Lenche de Marsella, y sobre cuyos solares se proponían algunos especuladores levantar una construcción moderna. Esta idea ha disgustado á la parte culta de la población y nadie dudaba de que se encontraría un medio de conciliar las intereses privados con la conservación de un monumento tan notable por sus tradiciones. Ese edificio llamado vulgarmente «Cuevas de San Salvador», porque se hallaba en los subterráneos de la abadía de este nombre, encierra los restos de un acueducto de la mayor antigüedad, y que fué cuartel romano, una de cuyas salas sirvió de prisión á San Lázaro. Bajo este título solo, el monumento de que se trata debería conservarse religiosamente. Así es, que todo el mundo tiene plena confianza en la decisión del consejo municipal, para contener la triste fatalidad que hasta ahora ha perseguido á los pocos monumentos que la antigüedad nos ha legado.

—Hace tiempo que ha sido premiado en los Estados Unidos el inventor de una herradura, cuyo uso se ha generalizado desde luego en Filadelfia. La invención consiste en una herradura ordinaria cuyos bordes están contruidos de manera que pueda aquella quedar sujeta al casco del caballo. Los bordes son de acero, pero delgados y elásticos, y se sujetan por medio de un tornillo, con lo que se evita el uso de los clavos. Las ventajas de esta invención saltan á los ojos desde luego, pues reune á la economía la posibilidad de desherrar al caballo cuando cesa de trabajar, lo que debe desearse extraordinariamente.

Gaceta.

—QUE MANCHO.—Ayer vimos á unas señoras ocupadas en cierta calle angosta, que si necesario es citaremos otro día, ocupadas en limpiarse los trages que acababan de ennegrecerse con el sucio humo de pez del zócalo descomunal de una casa inmediata. Verdaderamente que esos zócalos, además de ser un engendro del más pésimo gusto, son una red constante para poner á los transeúntes hechos una desdicha. Por fortuna van desapareciendo ó siendo sustituidos por otros de más pequeñas proporciones y de una media tinta agradable.

—ESTRENO.—Mañana se estrena en el teatro de esta capital el nuevo telón de embocadura pintado por el Sr. Contreras.

—CERO Y VAN MIL.—Hace algunos días que en tierras de Cortijo nuevo, término de esta ciudad, dos hombres desconocidos robaron 20,500 rs. á D. Lorenzo Yunca, vecino de Castro. No deben haber sido aun presos los autores de este robo cuando las autoridades previenen su captura.

—UNA PRÓROGA.—Como verian nuestros lectores en la sección de noticias del *Diario* de ayer, parece que no se verificará este año la apertura del curso académico en las universidades el 1.º de Octubre.

—AL AIRE LIBRE.—De la cárcel de Hinojosa se han fugado tres presos, el uno llamado Pedro Rico Alver, natural y vecino del Pinoso, provincia de Alicante, de edad de 24 años, el otro Agustín Marín Martínez, vecino de Torrecampo, y el otro José García Marcelo, natural de Velez Blanco, de edad de 39 á 40 años.

—SUBASTA.—El día 4 de Octubre próximo se subasta en esta capital y en la villa de Fuenteovejuna el aprovechamiento del fruto de bellota de varias fincas del Estado, situadas en término de aquella villa.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbon titulada *La Australia*, sita en la umbria del Guijo, término de Belmés.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Lino, papa y mártir, y Sta. Tecla virgen y mártir.

S. Lino sucedió a S. Pedro, en la silla episcopal de Roma, año 66. Fué italiano, mereciendo por sus excelentes prendas depositarse en él su confianza el príncipe de los Apóstoles. Fué celoso predicador del Evangelio. Los falsos ministros de los ídolos, redimiéndolo en este santo Papa un enemigo perjudicial para ellos, alcanzaron del emperador orden para prenderlo y quitarle la vida, con la que pasó al eterno descanso en el año 78. Yace en el Vaticano.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito sándoble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia auxiliar de la Merced.

Hoy sexto día de Novena a María Sma. del Socorro en la iglesia parroquial de S. Pedro, a las 5 y 1/2 de la tarde, predicará el Sr. D. Rafael Sánchez, Beneficiado de la parroquia de la Magdalena.

Hoy octavo día de Novena a Ntra. Sra. de las Mercedes, en la hermita de S. Juan de Lietran.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Agustias, en S. Agustín.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 19 de Setiembre.—3 por 100 consolidado a 39,35 y el diferido 26,70.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 21. Trigo de 63 1/2 a 68. Cebada de 29 a 30. Habas a 40. Aceite dentro de la ciudad a 30: id. en los molinos a 41: Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 30 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhóndiga de 52 a 68. Cebada de 33 a 34. Aceite en la Calzada a 46: para consumo a 52.

MALAGA.—Trigo de 54 a 80: Cebada de 28 a 34. Maiz de 42 a 48: Garvanzos de 129 a 180: Habas de 40 a 50: Yeros a 60: Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 63 a 68 rs.: Cebada de 35 a 37: Habas de 52 a 54. Aceite a 59.

CORREOS.

MAURID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertós.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Gabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rámbra y Montemayor.—Entra todos los días a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

CARRUAGE DE CORDOBA A ESPIEL Y BELMÉZ.—Sale de Córdoba los Lunes y Jueves, a las cinco de la mañana y de Belméz los Martes y Viernes a las dos de la tarde.

Esta dispuesto para asientos y encargos a precios muy arreglados.

Se administra en Córdoba, posada de Santa Marta **LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia para sus viajes a Lucena en el presente mes **TODOS LOS DIAS.** Saldrá de Córdoba a las 4 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Córdoba a Bna Int. Omb.	
Cuesta del Espino.	5 4 5
Fernan-Nuñez.	13 10 8
Montemayor.	15 12 9
Portichuelo.	18 14 11
Montilla.	20 16 12
Aguilar.	23 18 14
Monturque.	28 22 17
Lucena.	33 25 20

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba a Bna. Intr.	
Cuesta del Espino.	4 3 3
Fernannuñez.	8 7 7
Montemayor.	9 8 8

Portichuelo.	10	9
Montilla.	12	10
Aguilar.	14	11
Monturque.	16	15
Lucena.	19	16

LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios convencionales.

Avisos.

—ARRENDAMIENTO. Paradesde S. Miguel próximo del corriente, en adelante se arrienda el cortijo y tierras que llaman de la Moyana, situado en la Campiña y término de esta ciudad de Córdoba, linde con los nombrados Leonis, Leonicejo, Realango y otros. La persona a quien acomode podrá dirigirse a D. Ambrosio Crespo, procurador de este número, que vive calle de Jesus Maria, hasta el 30 del actual en cuyo día se rematará en subasta privada. 3-1

—BAZAR DE CAMAS INGLESA. EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBERTA, N. MEROS 59 y 60. Gran depósito de camas, catres y eunas inglesas superiores y magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas, armaduras y remates, orados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tallete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbada espollines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas, de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Sillas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Sillas superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores **Pando Acha y Compañia,** dueños del dicho **Bazar Inglés en Sevilla,** donde encuentran un surtido grande y nuevo de mas de mil camas.

—ALMONEDA. Se hace de varios muebles y libros, entre los que se cuentan las obras completas de Buffon, la Historia Universal, por Cesar Cantú, edicion de la casa de Mellado y otros, en la calle del Baño baja calleja de Barrera núm. 6. 4-2

—ESCUELA DE VETERINARIA DE CORDOBA. Previniéndose por la tarifa de la nueva ley de Instrucción pública, que los alumnos de las escuelas de Veterinaria paguen 100 rs. en vez de los 80 que hasta ahora se exigian, se pone en conocimiento de los interesados para su inteligencia. Córdoba 20 de Setiembre de 1857.—El Director interino, José de Prada y Guillen. 4-2

—ARRENDAMIENTO. A voluntad de su dueño se arriendan desde el día de S. Miguel próximo, las dehesas conocidas por el Ronquillo y Cercadilla, en la sierra de los Santos, término de Obejo, compuestas bajo una

linde de cinco mil doscientas cincuenta fanegas de tierra de monte alto y bajo, pinar, buenos pastos y aguaderos para toda clase de ganado; la persona que quisiera tratar de ajuste podrá dirigirse a D. Joaquin Galardo, en la Villa de Pedroche. 4-3

—ALMONEA. En la plazuela de las Tendillas, en la casa inmediata a el estanco, se venden desde el lunes 21 del mes actual varios efectos de barberia y algunos muebles y ropa usada. 4-4

—MONTANERA. En subasta privada se vende el fruto de bellota de la hacienda de Moratalla para la próxima montanera; cuyo remate tendrá lugar el día 2 del próximo Octubre, bajo el tipo y condiciones que en el mismo día estarán de manifiesto en la secretaria del Exmo. Sr. Marqués de Villaseca. 4-4

—SUSCRIPCIONES. En la libreria de Lozano se admiten suscripciones a los periódicos y obras siguientes.

La Gaceta Minera. Organó especial de la industria minera. Se publica los Martes, Jueves y Domingos. En provincias 24 rs. el trimestre.

Los Alcázares de España. El Alcazar de Madrid, leyenda histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez, ilustrada por los mejores artistas españoles. Esta leyenda corresponde a los reinados de Carlos V, Felipe II, Felipe III, Felipe IV y Carlos II. Constará de 30 a 40 entregas a 2 rs. compuestas de 16 páginas en 4.º dando una lámina litografiada por cada dos entregas. Las entregas que escedan de 40 se darán gratis a los suscritores.

Poesias escogidas de D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Esta obra constará de 18 a 20 entregas de 16 páginas y un real y cuartillo cada una.

La Campana del Terror ó las vísperas sicilianas, novela histórica original por Garcí-Sánchez del Pinar. A real la entrega. Constará de 45 a 50 entregas de 16 páginas cada una en 4.º prolongado. Cada cuatro entregas se regalará una lámina. Las entregas que escedan de 50 serán gratis. 4-4

—PELUQUERIA. En la acreditada peluqueria de Francisco Hidalgo, Cuesta de Lujan ó de los Gabachos, casas números 2, 3, 4 y 5, se acaba de abrir un elegante salón para peinar y afeitarse, con tryendo toda clase de pelucas con la mayor perfeccion. Tambien se surte de efectos de perfumeria para el servicio de sus parroquianos. 4-4

—ESTANTERIA. Se vende una magnífica anaquelaria nueva, pintada y dorada de todo lujo, con puertas para cristales y un magnífico mostrador. En el despacho de este periódico calle de la Libreria, núm. 1, se darán todas las noticias que se deseen. 10-8

—VENTA. Se vende una tartana de 4 asientos, montada en muelles, de barras para una bestia. En la calle del Realejo núm. 28, darán razon. 4-3

—CORCHOS EN VENTA, por José Hurtado, que vive en esta ciudad plazuela de los Aladreros, casa núm. 14. Se expendrán a precios muy arreglados, y dispuestos para servir de colmenas. 4-3

—PLUMAS PARA ESCRIBIR De Gutta percha, de tres puntos, y de acero de todas clases, de ave superiores, cortadas en cajas y de todo el largo. Sin contar superiores inglesas, y portaplumas desde 4 cuartos hasta 30 rs. En el despacho de este periódico calle de la Libreria, núm. 1.

Por lo no firmado en las secciones anteriores. J. MARTINEZ.